

Schwerpunktthema · Main topic

Wissenschaftliche Koordination: Alfons Meindl, München

Familiärer Brust- und Eierstockkrebs

- 197 Editorial
A. Meindl
- 199 Eine neue Ära oder nur ein nächster Schritt? – Die BRCA-Diagnostik im Zeitalter des „Next Generation Sequencing“
A new era or just a next step? – Clinical BRCA diagnostics in the age of “next-generation sequencing”
A. Meindl · J. Ramser · J. Hauke · E. Hahnen
- 202 Genetik des familiären Brust- und Eierstockkrebses: Paneldiagnostik – Möglichkeiten und Grenzen
Genetic aspects of hereditary breast and ovarian cancer: options and limits
J. Hauke · C. Engel · B. Wappenschmidt · C.R. Müller · E. Hahnen
- 211 Klassifizierung von „variants of unknown significance“ (VUS) beim familiären Brust- und Eierstockkrebs
Classification of variants of unknown significance (VUS) in hereditary breast and ovarian cancer
C. Engel · S. Zachariae · C. Fischer
- 217 Familiärer Brustkrebs – empirische Erkrankungsrisiken und Risikoberechnungsmodelle
Hereditary breast cancer: empirical disease risks and risk calculation programs
E. Scholl · T. Grimm · M. Krockenberger · E. Kunstmann
- 223 Funktioniert die Informationsweitergabe in Familien mit erblichem Brust- und Eierstockkrebs?
Is there an adequate transfer of information in families with hereditary breast and ovarian cancer?
R.K. Schmutzler · A. Meindl
- 228 Erste zielgerichtete Therapie bei Ovarialkarzinom für BRCA1/2-Mutationsträgerinnen zugelassen
The first targeted therapy in ovarian cancer permitted for BRCA1/2 mutation carriers
K. Rhiem
- 231 Präventive operative Optionen für Frauen mit einer familiären Brust- und Eierstockkrebsbelastung
Preventive surgery options for women with hereditary breast and ovarian cancer
K. Kast · N. Ditsch · M. Kiechle
- 237 LIFESTYLE und erblicher Brustkrebs. Welche nicht-genetischen Faktoren beeinflussen das Erkrankungsrisiko?
Lifestyle and hereditary breast cancer. Which non-genetic factors influence the risk of disease?
A. Hahne
- 244 Das BRCA-Netzwerk unterstützt Betroffene und deren Angehörige
The BRCA-network provides help for patients and their relatives

Genetische Beratung und Diagnostik

- M. Elbracht · K. Buiting · S. Bens · R. Siebert · B. Horsthemke · G. Gillessen-Kaesbach · T. Eggermann*
- 247 **Chromosom 14-assoziierte Imprintingsyndrome – Temple- und Kagami-Ogata-Syndrome.
Ein klinisches und molekulares Update**
Chromosome 14-associated imprinting syndrome – Temple and Kagami-Ogata syndrome.
A clinical and molecular update
- 254 **Mitteilungen der GfH**
- 260 **Mitteilungen der ÖGH**
- 261 **Mitteilungen des BVDH**
- 263 **Aktuelle Nachrichten**

Titelbild: © Sebastian Kaulitzki/Shutterstock